

Chiffres de l'activité de greffe en 2024 : l'activité dépasse son niveau d'avant Covid

L'Agence de la Biomédecine vient de publier les chiffres de la greffe pour l'année 2024 : 6 034 greffes d'organes ont pu être réalisées au bénéfice des patients en attente (soit une hausse de 7,1 %, représentant 401 greffes de plus qu'en 2023). Grâce aux efforts de tous l'activité a donc enfin retrouvé son niveau d'avant Covid (5 901 greffes en 2019 et 6 105 en 2017). L'activité reprend ainsi une croissance régulière conformément aux courbes de croissance définies par le Plan ministériel 2022-2026 pour le prélèvement et la greffe d'organes et de tissus.

La sensibilisation aux enjeux des dons d'organes reste cependant primordiale, notamment car le taux d'opposition se maintient à un taux très élevé de 36,4 %.

Marine Jeantet, directrice générale de l'Agence de la biomédecine tient à préciser :

« En France, nous avons besoin de renforcer la culture du don. 8 Français sur 10 sont favorables au don de leurs propres organes. Pourtant, en pratique, l'opposition constatée des proches lors de leur décès ne va pas dans le même sens. »

De plus la liste des personnes en attente d'une greffe reste au plus haut : au 1er janvier 2025, il y avait 22 585 patients inscrits sur la liste nationale d'attente pour une greffe d'organes. Et en 2024, ce sont 852 patients qui sont décédés en liste d'attente. Plus de 66 000 personnes vivent aujourd'hui en France grâce à un organe greffé.

www.dondorganes.fr

Depuis plus de 37 ans, ils courent pour la vie !

La Course du Cœur est une course en relais unique de **800 km entre Paris et Bourg Saint Maurice - Les Arcs**. Durant 4 jours et 4 nuits, elle rassemble **plus de 200 coureurs** (salariés de grandes entreprises, d'institutions ou personnels soignants), **autour d'une équipe de 12 coureurs greffés**. Ce sont au total 16 équipes qui prendront le départ à Paris le mercredi 19 mars.

Par leur participation, ces sociétés de renommée internationale s'impliquent pour la cause du don d'organes. Toutes ensemble, **elles portent le message du don**, que ce soit auprès de leurs collaborateurs en interne ou tout au long du parcours sur les routes de la course.

La Course du Cœur ce sont aussi 150 bénévoles pour encadrer l'évènement, de 60 à 80 km parcourus par chaque coureur et **plus de 200 communes traversées**. Au total une caravane de 370 personnes pour faire courir la vie !



Les entreprises qui se mobilisent en 2025

16 équipes participent à l'ensemble de la Course du Cœur qui reliera Paris aux Arcs.

GRUPE DASSAULT, GENERIX, SAP DU COEUR, HPE/HP, TOTALENERGIES, LES COEURS SOLIDAIRES, HELIAQ | DELL TECHNOLOGIES - DUO DE COEUR, TEAM SOCIÉTÉ FRANCOPHONE DE TRANSPLANTATION, CHU ROUEN - LES GREFFONS D'OR, CA-GIP COURT EN COEUR, BMS, ENTENTE SPORTIVE RENAULT, OKEIRO, ASAT CAEN LA MER / MUTUELLE NATIONALE TERRITORIALE, SFC LES COEURS BATTANTS, TRANS-FORME.

D'autres équipes seront présentes pour courir uniquement le Prologue à Paris :

SANOFI, ENSEMBLE CONTRE LES LEUCEMIES, ASTELLAS, LYCEENS DE L'IROISE, CHIESI, PKD, PARIS COEUR BATTANT, NOVONORDISK.

Cette course pas comme les autres traverse votre département !

Sous la forme d'étapes de relais ou de course en ligne, le convoi de la course traverse des villes et villages des 11 départements suivants :



PARIS (75) : départ en soirée
Esplanade St-Louis (Paris 12)
VAL DE MARNE (94) : nuit
ESSONNE (91) : nuit



SEINE-ET-MARNE (77) : matin
YONNE (89) : après-midi
AUBE (10) : soirée



AUBE (10) : nuit
HAUTE-MARNE (52) : matin
DOUBS (25) : nuit



DOUBS (25) : matin
SUISSE
HAUTE-SAVOIE (74) : après-midi
SAVOIE (73) : nuit



SAVOIE (73) : matin
11H : arrivée à Bourg-Saint-Maurice
16H : arrivée à Arc 1800

De fidèles soutiens

Pionnier européen des greffes cardiaques, le Professeur Christian Cabrol a soutenu la Course du Cœur dès sa création, il y a plus de 30 ans. C'est lui-même qui, en 1986, alors contacté par le créateur de la course, a eu cette idée de « **courir pour un cœur** » afin de promouvoir le don d'organes. Décédé en juin 2017, il laisse un grand vide dans la communauté de la Course du Cœur.

La Course du Cœur a toujours le soutien fidèle de nombreuses institutions et personnalités :

- **Madame Marine Jeantet**, Directrice générale de l'Agence de la biomédecine
- **Pr Pascal Leprince**, Chef de service chirurgie cardiaque à la Pitié Salpêtrière AP-HP et Parrain de la Course du Cœur

Des personnalités de tous horizons au départ

Comme chaque année la Course du Cœur reçoit le soutien de personnalités de tous les domaines. Certaines se retrouvent au départ à Paris pour encourager les coureurs greffés et parrainer certaines équipes. L'équipe TRANS-FORME est soutenue par 5 marraines :

Coralie RUSSIER, actrice, greffée du foie

Christine BARDELLE, athlète spécialiste des courses de fond, greffée de moelle osseuse

Solène SALMAGNE, Miss orléanais 2014, greffée du cœur

Cyrielle Hariel, journaliste engagée et auteure de "Faire battre le cœur du monde"

Alizée Agier, Championne du Monde et Championne d'Europe de karaté

D'autres personnalités apportent leur soutien mais ne seront pas présentes.



La sensibilisation au cœur du parcours

Pour cette 38e édition, la Course du Cœur, organisée par l'association Trans-Forme, continuera de **sensibiliser les habitants** dans de nouvelles villes et villages au travers de **l'opération « 10 000 Cœurs pour l'hôpital »**. Les enfants d'une centaine d'écoles viendront cette année encore, tout au long du parcours, à la rencontre du convoi encourager les coureurs et remettre aux coureurs transplantés les cœurs confectionnés.

Cette opération est l'opportunité pour les instituteurs et institutrices de consacrer, en classe, **un moment d'information et de sensibilisation des enfants à la question du don d'organes**. Les enfants ont le loisir de créer des dessins, des poèmes ou de confectionner des cœurs de toutes sortes.

Lors de l'édition 2024, plus de 37 000 dessins de cœurs ont été recueillis, réalisés par les enfants de 12 000 écoles ayant participé à l'opération, et regroupant plus de 172 classes. Des dessins témoignages de soutien et d'encouragement aux greffés et aux personnes en attente de greffe. Cette opération est mise en œuvre grâce à l'enthousiasme des enseignants et des enfants, et à l'aide des bénévoles.

Parmi les équipes qui sont chargées de sensibiliser le grand public sur le parcours de la course, **un spectacle sur le thème du don d'organes** se produit dans les écoles et les villages :

- « **Un don pour une vie** » - Cie Tutti Quanti

Mise en scène : Violette Mauffet - www.tuttiquanticie.com

Ce spectacle parle du don d'organes de manière ludique et comique. Ici sont abordées toutes les problématiques du don au travers de l'art de la Commedia dell'arte. Tréteaux, masques, costumes, personnages truculents sont les ingrédients de cette farce qui aborde un thème grave en passant par le rire.



150 bénévoles au grand cœur

Autour des coureurs, la Course du Cœur rassemble environ 150 bénévoles qui assurent le bon déroulé de la course. **30 commissaires** qui assurent la sécurité / **10 médecins, infirmiers et ambulancier** qui composent l'équipe médicale / **15 kinésithérapeutes** qui massent les coureurs mais aussi les bénévoles chargés d'assurer le ravitaillement ou celles et ceux en charge de la sensibilisation auprès du public et des enfants, tous partagent un engagement fort pour le don d'organes. Ce sont eux aussi, à leur manière, des ambassadeurs du don d'organes. Le convoi est également encadré par **un escadron de 15 motards de la Garde Républicaine** pour la sécurité de l'épreuve.

L'équipe des greffés

16 coureurs composent l'équipe qui courra sous les couleurs de Trans-Forme pour cette 38e édition. **12 greffés**, 9 hommes et 3 femmes, de tous âges, transplantés du coeur, du rein, du foie ou de moelle osseuse, venus de toute la France et renforcés par 4 coureurs « joker ». L'équipe Trans-Forme est soutenue par Europcar et EDF Trading.

Pour participer à la course, ils doivent satisfaire à des critères médicaux spécifiques. Certains participent pour la première fois, d'autres affichent plus de 10 Courses du Cœur à leur actif !

Damien BERTHET

38 ans, greffé de moelle osseuse
Maison Alfort (94)

Adeline BILLAL

38 ans, greffée du foie
Château Arnoux (04)

Après avoir participé aux Jeux Mondiaux des Transplantés en Australie, cette sportive et pompière volontaire participera pour la 2e fois à la Course du Cœur.

Sébastien COSSART

42 ans, greffée du foie
Strasbourg (67)

Laurent DESORMEAUX

51 ans, greffé du rein
Chambois (27)

Ce passionné de sport (football, tennis, vélo, course à pied) et de nature sera à nouveau le capitaine de l'équipe pour cette édition.

Véronique DUPRAS

58 ans, greffée du foie
Ambronay (01)

Laurent GAONAC'H

44 ans, greffé de moelle osseuse
Moze sur Louet (49)

Emmanuel GASTAUD

44 ans, greffé du rein
Cagnes Sur Mer (06)

Passionné de sport et de nature, Emmanuel a déjà participé de nombreuses fois à la Course du Cœur.



David LEROY

53 ans, greffé du rein
Barentin (76)

Pierre-Yves LETERME

62 ans, greffé du foie
Conflans-Sainte-Honorine (78)

Enora MASSON

30 ans, greffée du rein
Wasquehal (59)

Boris LAPIERRE

35 ans, greffé du cœur
Nîmes (30)

Vincent SCARANO

32 ans, greffée de la moelle osseuse
Bihorel (76)

L'application ACCENTURE-OCTO, partenaire fidèle de la COURSE DU CŒUR !

Acteurs engagés de la transformation digitale, Accenture et son entité OCTO accompagnent l'Association TRANS-FORME pour la 6ème année consécutive, en mettant à disposition l'application mobile du Jeu de la Mobilisation des Entreprises (Jeu des Clics).

L'application permet de voter pour votre équipe favorite et de suivre le classement symbolique du Prix de la Mobilisation des Entreprises.

Bien plus qu'un simple concours, c'est une formidable opportunité de :

- Mobiliser un large réseau de supporteurs au sein des entreprises participantes.
- Sensibiliser au don d'organes, de moelle osseuse et de tissus grâce à un engagement collectif et ludique.
- Renforcer l'esprit d'équipe et l'enthousiasme autour de cette course unique.

Au cœur de la Course avec l'appli SAP « COURSE DU CŒUR COMPAGNON »

SAP France participe pour la 24^e fois cette année à la Course du Cœur. Plus qu'un rendez-vous, cet événement est devenu une incroyable aventure humaine qui a vu naître un partenariat technologique entre Trans-Forme et SAP qui a mis son savoir-faire au service de cette noble cause qu'est le don d'organes.

Grâce à une plateforme complète « Course du Cœur Compagnon », composée de trois modules, chacun peut participer à sa façon à cette formidable expérience.



La plateforme « Course du Cœur Compagnon » en bref

Fort de leur collaboration depuis des années, SAP a souhaité mettre son expertise au service de la Course en proposant de développer une solution grand public permettant non seulement de suivre la course à distance en temps réel mais plus encore d'interagir avec les coureurs.

Concrètement, « Course du Cœur Compagnon » comprend une application supporter, une appli mobile de suivi en temps réel pour les équipes « Compagnon des Coureurs », et une appli de gestion des classements officiels et symboliques pour les commissaires de course « Compagnon des Organisateurs ».

CDC Compagnon supporter

Comment savoir où en sont les équipes et les coureurs et les encourager ? Rien de plus simple ! Il suffit de télécharger l'application où il est possible de consulter les résultats symboliques de la course et les détails de chaque étape (cartographie, dénivelé, météo, géolocalisation des équipes).

Et chacun peut poster directement ses messages pour encourager les coureurs à tout moment. L'appli propose également de nombreuses informations sur le don d'organes...



CDC Compagnon Coureurs

Cette application mobile offre la possibilité de partager des informations utiles et pertinentes pour guider et coacher les coureurs dans leur effort en fonction de leur position et de leur rythme et des difficultés topographiques (pente raide, descente, terrain sinueux). Elle fournit la position des équipes, la distance effectuée et restant à parcourir et restitue les messages d'encouragement postés via le site web.



CDC Compagnon Organisateurs

Ce dernier module permet de faciliter le travail des organisateurs et commissaires de course pour enregistrer les classements symboliques à la fin de chaque étape en se synchronisant avec SAP HANA Cloud Platform et en s'appuyant sur SQL Anywhere et Mobilink.

Pour la 24^e année, la participation de SAP se concrétisera aussi sur les routes, avec 14 coureurs représentant toutes les entités de l'éditeur de logiciels en France :

« Bien plus qu'un événement sportif, la Course du Cœur est un événement fédérateur et solidaire pour l'ensemble de nos collaborateurs et collaboratrices qui, d'année en année, se sont investis dans cette incroyable aventure humaine. L'an dernier déjà, nous avons permis à plus de 7 500 personnes de suivre la course en direct ! C'est pourquoi nous sommes fiers d'apporter cette année encore notre contribution à la cause du don d'organes au travers d'expertises, du savoir-faire technologique de nos équipes, de la création de nouveaux modules et de notre plateforme SAP HANA Cloud. » déclarent **Olivier Nollent, Président, Directeur Général SAP France** et **Erik Marcadé, Directeur SAP Labs Paris**.



Don d'organes : que dit la loi ?

La loi (n° 2016-41) du 26 janvier 2016 de modernisation de notre système de santé réaffirme le principe de consentement présumé au don d'organes, précise les modalités de refus de prélèvement et clarifie le rôle des proches, pour une mise en œuvre depuis le 1er janvier 2017.

Consentement présumé

DEPUIS 1976, LA LOI FAIT DE CHAQUE FRANÇAIS UN DONNEUR D'ORGANES PRÉSUMÉ tout en rappelant la possibilité de s'opposer à un tel prélèvement.

Expression du refus

Le registre national des refus est le moyen principal d'expression du refus de prélèvement.

Principal mais non exclusif. Un décret (11 août 2016) est venu préciser les autres modalités d'expression du refus :

- Chaque personne opposée au prélèvement de tout ou partie de ses organes peut faire un écrit, qui devra être confié à un proche. Ce dernier pourra ainsi le transmettre à l'équipe médicale en cas de décès rendant envisageable un prélèvement d'organes-tissus.
- Chacun peut aussi faire savoir son opposition de vive-voix à ses proches. Dans ce cas, il sera demandé de retranscrire par écrit les circonstances précises de l'expression de ce refus, et au proche qui l'a fait connaître de signer cette retranscription.

Depuis janvier 2017, les demandes d'inscription sur le Registre National des Refus peuvent se faire directement en ligne à l'adresse suivante : www.registrenationaldesrefus.fr

Les demandes d'inscription sur le registre national des refus restent également possibles par un formulaire PDF disponible à la même adresse ou sur papier libre, par envoi à l'Agence de la Biomédecine.

Le formulaire de refus au prélèvement permet aussi de ne s'opposer au prélèvement que pour certains organes ou de tissus.

L'inscription sur le registre national des refus est révisable et révocable à tout moment.



La greffe aujourd'hui : une thérapeutique maîtrisée

Plus de 66 000 personnes vivent en France grâce à un organe greffé, et la chance de survie d'une personne transplantée d'un organe vital est en augmentation constante. L'efficacité thérapeutique de la greffe et ses bénéfices pour les personnes transplantées sont aujourd'hui en réelle progression. En matière de transplantation rénale, 2/3 des greffons sont encore fonctionnels 10 ans après.

L'accès à la greffe d'organes a doublé en 20 ans. Les bons chiffres des dernières années attestent du succès de cette thérapeutique : des résultats probants en termes de durée et de qualité de vie qui encouragent les médecins à prescrire la greffe à leurs patients.

Pour plus d'informations :

WWW.DONDORGANES.FR

WWW.AGENCE-BIOMEDECINE.FR

Madame Marine Jeantet, Directrice générale de l'Agence de la biomédecine

"Je suis ravie d'apporter mon soutien à cette 38ème édition de la Course du Cœur. Chaque année, cet événement sportif met en lumière le don et la greffe d'organes auprès d'un large public à travers la France ; et l'Agence de la biomédecine est fière de s'y associer.

Avec 6034 greffes réalisées, l'année 2024 est synonyme d'espoir pour tous les malades en attente de greffe. Pour la 1ère fois depuis la crise sanitaire de 2020, les greffes dépassent le cap symbolique des 6000 et cela a été rendu possible grâce à un engagement constant et solide de toutes les personnes mobilisées dans cette chaîne du don à la greffe. Au tout début de cette chaîne, il y a bien sûr la sensibilisation et l'information, des étapes essentielles pour mieux faire connaître le don, auxquelles la Course du Cœur contribue grandement.

Grâce à tous les événements le long du parcours, l'énergie déployée par les participants et les encadrants, la Course du Cœur donne à voir combien ce geste est synonyme de solidarité et de retour à la vie.

L'Agence de la biomédecine soutient cet exploit qui, par de nombreux aspects, rejoint celui de la chaîne du prélèvement à la greffe. Engagement, générosité, et ténacité sont les valeurs communes qui nous rassemblent ! A tous les coureurs et les coureuses, les bénévoles, les personnels mobilisés, je souhaite donc une très belle Course du Cœur !"

Greffe et activité sportive : le combat de Trans-Forme

Lorsqu'il y a plus de 36 ans, le fondateur de l'association Trans-Forme, son actuel Président Olivier Coustère, aidé par quelques personnes transplantées comme lui et des médecins amis de l'association, sollicitèrent l'appui des médecins « greffeurs » pour faire du sport, ils n'eurent que scepticisme pour réponse !

Encore moins envisageable, d'obtenir alors du corps médical son aval au principe de jeux nationaux des transplantés et dialysés qu'ils voyaient comme douce folie...

Aujourd'hui pourtant **la Course du Cœur, organisée par Trans-Forme, bénéficie du soutien des plus éminentes personnalités du monde médical** de la transplantation.

Trans-Forme, **Association Fédérative Française des Sportifs Transplantés et Dialysés** – reconnue d'intérêt général, labellisée Grande Cause Nationale JOP 2024 et Grand Cause Nationale 2009, consacrée aux dons d'organes, de sang, de plaquettes et de moelle osseuse – est une Association Loi 1901 à but non lucratif et non commercial, agréée Jeunesse et Sports.

Trans-Forme a pour but de **réhabiliter les Transplantés et les Dialysés par l'activité physique et sportive**, de sensibiliser le public à la réussite de la transplantation et à la nécessité des dons d'organes et de tissus, et de favoriser la recherche médico-sportive dans les domaines de la greffe, de la dialyse et du sport.

Trans-Forme - agréée formation - mène des projets à l'attention des unités de greffe et de dialyse adultes et pédiatriques et promeut la pratique de l'activité physique comme outil de réhabilitation, publie de nombreuses brochures à l'attention des patients et du grand public, et organise des symposiums médicaux et des webinaires sur le thème de la qualité de vie retrouvée grâce à l'activité physique.

www.trans-forme.org
@TransFormeDON



Trans-Forme organise également divers évènements sportifs : la Course du Cœur, les Jeux Nationaux et Jeux Nationaux d'hiver des Transplantés et Dialysés... et coordonne la participation de l'équipe de France aux Jeux Mondiaux des Transplantés et aux Jeux Européens des Transplantés et Dialysés.

Ces évènements sont autant d'occasions magnifiques de **diffuser le message de la réussite de la transplantation d'organes** et de la nécessité du don ; ce sont aussi de formidables outils de réhabilitation notamment des personnes greffées et dialysées par l'activité physique et sportive.

Pour Olivier Coustère, Président Fondateur de Trans-Forme, « *Seule la reprise d'une mobilisation permettra de pérenniser les efforts accomplis par le passé, pour le bien-être et la réhabilitation des transplantés, et de poursuivre fermement pour les prochaines années les actions tournées vers l'augmentation des dons et des prélèvements d'organes* ».



Les actions Trans-Forme

- la Course du Cœur et l'opération 10 000 cœurs pour l'hôpital
- les Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés
- les Jeux Européens des Transplantés et Dialysés
- les Jeux Mondiaux des Transplantés (hiver et été)
- des stages d'initiation et de perfectionnement au ski alpin et nordique pour les transplantés et dialysés
- des publications orientées qualité de vie
- des conférences « activité physique et transplantation (ou dialyse) »
- des conférences « transplantation & don »

Une destination partenaire

Les Arcs - Bourg Saint Maurice, capitale de l'outdoor et aux personnalités multiples.

Plus qu'un lieu de villégiature où se conjuguent glisse, bien-être, activités divertissantes, gastronomie savoyarde et réjouissances en tout genre, Les Arcs - Bourg Saint Maurice c'est l'atout d'un camp de base outdoor en vallée, d'une station d'altitude multi-activités et de 35 villages de caractères répartis sur 3 massifs (Beaufortain, Mont Blanc, Vanoise).

Ses paysages grandioses ouverts sur le Mont Blanc et son terrain de jeu exceptionnel donnent l'occasion à ses visiteurs de vivre des expériences uniques et de se dépasser en toute saison !

Partie intégrante de Paradiski, le deuxième plus grand domaine skiable au monde avec 70% du domaine situé au-dessus de 2000 mètres, la station bénéficie de **la garantie d'un enneigement de qualité toute la saison**. Les Arcs, c'est aussi 4 sites d'altitude, 1 site de vallée (Bourg Saint Maurice) et 5 ambiances différentes qui s'adaptent aux envies de chacun.

Au pied des cols alpins prestigieux (Iseran, Petit Saint Bernard, Cormet de Roselend), c'est également **une destination estivale** très prisée : présence d'un golf d'altitude, de 700 km de sentiers de randonnée, 149 km d'itinéraires balisés de VTT, de **plus d'une trentaine d'activités sportives et culturelles**, des offres bien être pour tous ... sans oublier **un patrimoine savoyard riche** et une base internationale d'eaux vives à Bourg Saint Maurice !

Une destination responsable

La destination des Arcs s'investit depuis toujours et encore plus ces dernières années sur les questions d'écologie et de développement durable, en lien avec la réduction de son empreinte carbone, la préservation de la biodiversité et des espaces naturels, la mobilité douce... mais aussi le moratoire sur les nouvelles constructions touristiques.

Depuis 2020, Les Arcs est labellisé Flocon Vert et depuis l'automne 2023, le Domaine de Montagne est certifié B CORP : un engagement fort pour une vision durable du territoire.



©Juliette Rebour



©Nicolas Secerov

Le mot du Maire

« Bourg Saint Maurice – Les Arcs accueillera en mars prochain la 38ème édition de la Course du Cœur, et c'est avec un plaisir chaque année renouvelé que nous recevons cet événement emblématique, qui annonce l'arrivée du printemps. Ce défi en équipe incarne des valeurs fortes que nous partageons : la



solidarité, l'entraide, le dépassement de soi et le courage et nous sommes heureux de les promouvoir avec vous, en particulier auprès des plus jeunes générations. Les actions de sensibilisation menées par l'association tout au long de ce magnifique parcours résonnent encore davantage dans un monde où la solidarité est essentielle. C'est pourquoi nous soutenons avec conviction et enthousiasme cet événement porteur de sens.

Nous avons hâte de vous retrouver dans nos montagnes dimanche 23 mars 2025 pour célébrer ensemble l'arrivée de l'ultime étape de cette course mythique ! »

Guillaume DESRUES

Maire de Bourg Saint Maurice - Les Arcs



Service Presse Les Arcs :

Ludivine Huguet et Mégane Allezmoz

06 07 72 26 04

06 24 93 23 64

presse@lesarcs.com

www.lesarcs.com

#lesarcs



Les mécènes et partenaires

Au-delà des entreprises qui inscrivent des équipes pour participer à la Course du Cœur, un grand nombre de mécènes et partenaires (que ce soient des institutions, des sociétés privées ou des associations) permettent à la Course du Cœur d'exister et de se dérouler dans les meilleures conditions.

Certains accompagnent la Course depuis de nombreuses années, d'autres ont rejoint l'aventure plus récemment.

Les partenaires institutionnels



Les partenaires privés



Les partenaires associatifs



Pour plus de renseignements :

WWW.TRANS-FORME.ORG

WWW.LACOURSEDUCEUR.COM

#CDC2025 #CourseDuCoeur #Dondorganes



Contacts presse : Vie publique / CommStrat

atruchot@commstrat.fr

Adeline Truchot - 06 60 83 01 03

Les équipes participantes

Pour cette 38e édition, **16 équipes** courent la totalité de la Course du Cœur aux côtés de l'équipe Trans-Forme des greffés. Certaines entreprises fidèles soutiennent la course depuis plus de 15, voire 20 ans, d'autres participent pour la toute première fois... tous ensemble ils courent pour la vie !

GRUPE DASSAULT



Le Groupe Dassault est une holding basée en France de plus de 32 000 salariés, leader national et à l'international dans de nombreux secteurs de pointe comme l'aéronautique, la haute technologie, le numérique, la communication.

Le Groupe Dassault est engagé depuis de nombreuses années dans des actions de mécénat auprès d'associations, fondations ou instituts, dans le développement de projets innovants, dans les domaines de la Santé et la Recherche médicale, l'insertion et l'éducation, la culture et la préservation du patrimoine.

Plus particulièrement, le Groupe Dassault soutient l'association Trans-Forme et participe à la Course du Cœur depuis 2001, afin de promouvoir le don d'organes et sensibiliser les salariés dans l'ensemble de ses filiales.

Dassault Aviation, Dassault Systèmes, Le Figaro, Artcurial, et le Château Dassault, ont à cœur de faire de cet événement sportif un moment fort dans la vie de l'entreprise. Des campagnes de sensibilisation, des tournois de sport dans toute la France, un partenariat avec la médecine du travail, des expositions, des pilotes qui collectent localement les Cœurs dessinés par les enfants pour les donner au départ de la course dans le cadre des « 10 000 Cœurs pour l'hôpital », un partenariat avec le Figaro quotidien et sur le site figaro.fr : autant d'actions qui répercutent l'engagement de l'entreprise et des coureurs.

Du 19 au 23 mars 2025 l'entreprise dira à nouveau « OUI au don d'organes ». Plus que jamais notre équipe sera celle du cœur, afin d'être aux côtés des personnes en attente de greffe, en dialyse ou transplantées, et de promouvoir le message : « Le don d'organes ça marche! ».

Contacts :

. Michael Lozano - Le capitaine

Michael.lozano@dassault-aviation.com

. Laurence Gaudé - Chargée communication Groupe Dassault

l.gaudef@groupe-dassault.com



BMS - BRISTOL MYERS SQUIBB

Bristol Myers Squibb est une entreprise biopharmaceutique internationale dont la mission consiste à découvrir, développer et proposer des médicaments innovants qui aident les patients à surmonter des maladies graves. Pour en savoir plus sur Bristol Myers Squibb, consultez [BMS.com/fr](https://www.bms.com/fr) ou suivez- nous sur [YouTube](https://www.youtube.com), [Twitter](https://www.twitter.com), [LinkedIn](https://www.linkedin.com) et [Instagram](https://www.instagram.com)

SFT - SOCIÉTÉ FRANCOPHONE DE TRANSPLANTATION



Près de 500 experts issus de 17 pays, en majorité cliniciens et chercheurs, forment aujourd'hui la Société Francophone de Transplantation (SFT), une société savante créée en 1971, dont une des nombreuses missions est de promouvoir la transplantation d'organes et de tissus. Au sein de la SFT, ils participent au développement de la recherche, à la diffusion des connaissances et au renforcement des échanges entre les médecins, chirurgiens et immunologistes spécialistes.

La SFT fait référence, notamment sur les problématiques liées à l'organisation de la transplantation et à l'éthique du don d'organes et de tissus. Ils forment, informent et sont étroitement associés aux décisions et aux actions mises en œuvre par le ministère de la Santé et de l'Accès aux soins, l'Agence de la Biomédecine, les ARS ou encore les CHU. En lien avec les associations de patients, ils participent à améliorer la prise en charge des patients transplantés et de leur famille, mais aussi des familles des donneurs décédés et des donneurs vivants.

Pour sa septième participation à la Course du Cœur, la Société Francophone de Transplantation réunit une équipe de 14 médecins, chirurgiens et infirmières spécialisés en transplantation d'organes. Sportifs réguliers, triathlètes ou coureurs de fond, réunis au sein de la TEAM SFT, ils sont membres de la SFT, venant de toute la France, solidaires de leurs patients en attente ou greffés. Ils exercent à Caen, Strasbourg, Grenoble, Marseille, Paris, Poitiers, Montpellier, Toulouse et leur devise est CREDO : « Courir pour les REceveurs et les DONneurs ». Participer à la Course du Cœur, c'est aussi donner un peu de leur temps et de leur énergie pour témoigner dans la presse, à la radio et à la télévision et sensibiliser le public avec un objectif principal : « Faites connaître votre position sur le don d'organes à vos proches, à vos amis ».

Courir avec les greffés, qu'ils accompagnent au quotidien et dont ils sont très proches, sera l'occasion de délivrer des messages forts au public à l'occasion de leur passage à travers la France de Paris aux Arcs 1800 pendant 4 jours, 4 nuits : message d'espoir à tous ceux qui attendent une transplantation d'organe, message de réflexion à ceux qui peuvent donner mais ne le savent pas. Et témoigner : « Regardez l'exploit sportif de ces personnes transplantées, leur bonheur de revivre grâce à un donneur décédé anonyme, grâce à un donneur vivant. Réfléchissons ensemble sur leurs capacités physiques et leur qualité de vie retrouvées, leur envie de profiter de la vie ». Courir sera aussi l'occasion de rendre hommage à tous les donneurs décédés anonymes, à leur famille, à leurs proches et aux donneurs vivants sans qu'une transplantation ne serait possible.

DUO DE CŒUR

HELIAQ | DELL - DUO DE CŒUR



Spécialisé dans l'accompagnement et les services IT, HeliAQ propose des solutions autour des environnements de travail numériques, des infrastructures IT, du Cloud, de la cybersécurité et des services managés. L'ESN française accompagne ses 6000 clients publics et privés avec des solutions innovantes, adaptées aux enjeux des environnements numériques en pleine transformation.

Dell Technologies est un constructeur spécialisé dans le développement de solutions IT visant à démocratiser l'accès à la technologie. Fort de ses innovations pour développer l'écosystème technologique de demain, Dell Technologies aide les organisations à exploiter pleinement leur potentiel créatif de manière simple, sécurisée et responsable.

Devise : "Ne limite pas tes défis, défie tes limites"



OKEIRO

Okeiro est une société qui a vocation à faciliter la vie des patients, optimiser le soins des médecins, et réduire le coût de l'assurance maladie. Elle a été fondé grâce à un algorithme de prédiction de survie de greffon rénale validé de façon internationale par les principales revues scientifiques. Sur cette base, nous avons crée une solution SaaS a destination des médecins et des patients qui s'étend sur plusieurs organes que sont le foie, le coeur, le poumon et bien sûr le rein.

TOTALENERGIES



TOTALENERGIES est un acteur majeur de l'énergie, qui produit et commercialise des carburants, du gaz naturel et de l'électricité bas carbone. Nos 100 000 collaborateurs s'engagent pour une énergie meilleure, plus sûre, plus abordable, plus propre et accessible au plus grand nombre. Présent dans plus de 130 pays, notre ambition est de devenir la major de l'énergie responsable. Chaque année à l'occasion de la Course du Cœur, l'association TOTALENERGIES Course du Cœur sensibilise les salariés via une newsletter mensuelle relayée en interne à plus de 2000 personnes soutenant l'évènement, mais également via des évènements de sensibilisation organisés en interne.



SFC LES COEURS BATTANTS

Équipe composée de médecin, chirurgien, soignants, patients, parents d'enfants ayant une cardiopathie congénitale.

Le lien de l'équipe c'est les malformations cardiaques congénitales, et promouvoir la transplantation cardiaque pédiatrique.

Devise : "Tous pour un coeur battant"

SAP DU COEUR



SAP est l'un des plus grands éditeurs de logiciels de gestion de processus métier au monde. La société offre des solutions qui permettent un traitement des données et des flux d'informations efficaces au sein des entreprises.

La stratégie de SAP est d'aider chaque organisation à fonctionner en « entreprise intelligente » et durable. En tant que leader du marché des logiciels d'application d'entreprise, nous aidons les entreprises de toutes tailles et de tous secteurs à opérer au mieux

Nos technologies de Machine Learning, d'Internet des objets (IoT) et d'analyse avancée aident nos clients à transformer leurs activités en « entreprises intelligentes ». SAP permet aux personnes et aux organisations d'avoir une vision approfondie de leur business et favorise la collaboration pour qu'ils puissent garder une longueur d'avance sur leurs concurrents. Nous simplifions la technologie afin que les entreprises puissent utiliser nos logiciels comme elles le souhaitent, sans interruption.

Notre suite d'applications et de services end-to-end permet aux clients privés et publics de 25 secteurs d'activité dans le monde entier, de fonctionner de manière rentable, de s'adapter en permanence et de faire la différence

En 2024, SAP participera à sa 23eme édition de la course du cœur avec toujours le même engagement : sensibiliser au don d'organe. Que ce soit au sein même de notre société mais aussi auprès du grand public via des actions locales dans les écoles ou sur les réseaux sociaux

Pour plus d'informations, visitez le site www.sap.com

Generix est une société mondiale SaaS qui aide les entreprises à se connecter entre elles pour transformer chaque connexion digitale en source de valeur. Elle offre un portefeuille complet de solutions et de services cloud optimisés par l'IA pour piloter en toute confiance les processus commerciaux numériques les plus critiques dans les domaines de la supply chain, de la finance et du commerce. Elle fournit également des solutions d'intégration et de collaboration B2B afin que les entreprises puissent pleinement fonctionner à travers des réseaux numériques d'entreprises connectées. Près de 1 000 talents Generix sont dédiés au quotidien à mieux servir plus de 5 000 clients dans plus de 60 pays. La société permet de traiter plus de 17 milliards de messages, préparer plus de 600 millions de palettes, gérer plus de 500 millions de factures et plus d'un million d'opérations de transport par an.

Generix croit en l'immense potentiel de croissance de l'économie en réseau dans un monde durable.

Devise : "Notre technologie connecte le monde; nos cœurs se connectent pour le don d'organes"



LES CŒURS SOLID'AIR (HÔPITAUX MARIE LANNELONGUE & SAINT JOSEPH)

L'équipe des Cœurs SolidAir est l'équipe des hôpitaux Saint-Joseph et Marie Lannelongue. Elle réunit des médecins, chirurgiens, anesthésistes, cardiologues, infirmières, kinésithérapeutes, chercheurs, pour faire courir la vie en 4 jours et 4 nuits, reliant PARIS à ARC 1800.

Les Hôpitaux Saint-Joseph & Marie Lannelongue sont des établissements de santé privé à but non lucratif, proposant une large offre de soins de qualité aux patients, sans aucun dépassement d'honoraire. Acteur essentiel pour les greffes cardiopulmonaires, l'hôpital Marie Lannelongue est le 1er centre français pour les greffes cœur, poumons et cœur-poumon.

Parce que le Don d'Organes sauve des vies, parce qu'il suscite une conscience collective de nos équipes et parce que nos patients ont besoin de remercier et de partager, nos hôpitaux s'engagent pour soutenir le Don d'Organes, au travers une 6e participation à la Course du Cœur.

CA-GIP



Crédit Agricole Group Infrastructure Platform (CA-GIP) rassemble les infrastructures et la production informatique du groupe Crédit Agricole. Nos ambitions : développer de nouvelles plateformes adaptées aux pratiques du digital, tout en garantissant un haut niveau de sécurité et de confidentialité. Une entreprise Top Employeur 2024, qui impacte positivement le quotidien de 54 millions de personnes avec des métiers qui ont du sens. Nous agissons chaque jour dans l'intérêt des clients du groupe Crédit Agricole et de la société.

Une véritable mobilisation en faveur de la promotion du don d'organes et de tissus auprès de ses 2 000 collaborateurs. En prenant part à cette grande manifestation, alliant défi sportif et valeurs humaines, CA-GIP se fait le porte-voix et relai de l'association Trans-Forme.

Pour soutenir ses 17 coureurs, mobilisés dans cette aventure sportive, solidaire et engagée, de nombreuses actions de sensibilisation sont menées durant le mois de mars ! Un mois renommé symboliquement « Le mois du cœur » chez CA-GIP. Quiz, Marché du Cœur, Conférences sur le don d'organes, sensibilisation des clients Crédit Agricole en agence bancaire... un seul mot d'ordre : tous mobilisés, tous sensibilisés.

Une équipe constituée de 50% de femmes et 50% d'hommes, une parité inédite notamment dans une entreprise IT ! Mais ça ne s'arrête pas là : encore une fois la représentativité des sites CA-GIP et des directions est le symbole de la mobilisation des collaborateurs. Tous unis sous les mêmes couleurs d'un maillot.

ASAT CAEN LA MER / MUTUELLE NATIONALE TERRITORIALE



4ème participation à la course du Cœur et plusieurs challenges remportés dont celui de la communication en 2019. Combative pour défendre les dons d'organes, l'équipe détient aussi un record, celui de l'équipe qui passe le plus de temps sur le bitume.

En 2025, nous sommes motivés pour que cela change ! L'Association Sportive des Agents Territoriaux est la première équipe composée d'agents territoriaux à participer à la course. Avec notre partenaire santé la Mutuelle Nationale Territoriale et nos 3 collectivités (Communauté Urbaine Caen la mer, ville de Caen et CCAS) notre engagement collectif en faveur de la santé et des dons d'organes est renforcé. Cette année encore, si le défi est de taille pour nos 9 coureurs, nous sommes soutenus par plus de 4 000 collègues coté ASAT et de nombreux collaborateurs côté MNT

Devise : "Avec l'ASAT on a toujours la patate !!! "

D'autres équipes seront présentes pour courir uniquement le Prologue à Paris :



ASSOCIATION POLYKYSTOSE FRANCE - PKD FRANCE



Association reconnue par la loi 1901 française et forte de 16 années d'existence, l'Association Polykystose France (PKD France) a initié une dynamique forte, tant auprès de la communauté scientifique que des patients et leurs familles, pour mieux appréhender la polykystose rénale. Cette maladie génétique, parmi les plus répandues dans le monde demeure (trop) peu (re)connue. L'association est composée d'un CA et d'un comité scientifique réunissant d'éminents néphrologues de toutes la France. L'association a 4 missions prioritaires : informer les patients et leur famille, créer un réseau d'entraide, sensibiliser le grand public et surtout soutenir financièrement la recherche.

Devise : "Le foie, les reins, on en prend soin"



ENSEMBLE CONTRE LES LEUCÉMIES

Ensemble contre les leucémies, est une association loi 1901 à but non lucratif et d'intérêt général, vient en aide aux enfants touchés par la leucémie et d'autres cancers pédiatriques, ainsi qu'à leurs familles

Notre association a été créée en 1998 par des parents qui ont eux-mêmes vécus la douloureuse expérience de voir leur enfant atteint d'une maladie grave comme la leucémie. Nous comprenons donc les défis et les difficultés que peuvent rencontrer les familles dans cette situation.

Nos objectifs sont :

D'apporter un soutien moral et financier aux enfants, aux familles, touchés par la leucémie et autres cancers pédiatriques.

D'améliorer les conditions d'hospitalisation des enfants et des accompagnants

D'informer, de sensibiliser le public aux dons de vie et plus particulièrement au don de moelle osseuse pour sauver des vies

De contribuer au financement de la recherche médicale contre la leucémie.

Notre équipe formée de jeunes étudiantes et étudiants participera au prologue de la Course du Cœur une nouvelle fois avec fougue, joie et bonne humeur renouvelées pour dire « OUI au don d'organes et au don de moelle osseuse ».

PARIS COEUR BATTANT

La direction de la santé publique de la Ville de Paris, créée en 2022, s'appuie sur l'ensemble des compétences de la Ville pour réduire les inégalités sociales de santé, répondre aux situations de crise et permettre aux citoyens d'être acteurs de leur santé. La direction de la santé publique coordonne une vingtaine d'établissements municipaux de santé ainsi que 59 centres de protection maternelle et infantile, le service de santé scolaire et le service parisien de santé environnementale. Engagés dans ces missions, les professionnels de la direction cultivent le sport santé et participent régulièrement à des événements sportifs qui soutiennent des causes en lien avec la promotion de la santé.

SANOFI



Nous sommes une entreprise mondiale de santé, innovante et animée par une vocation : poursuivre les miracles de la science pour améliorer la vie des gens.

Nos équipes, présentes dans une centaine de pays, s'emploient à transformer la pratique de la médecine pour rendre possible l'impossible. Nous apportons des solutions thérapeutiques qui peuvent changer la vie des patients et des vaccins qui protègent des millions de personnes dans le monde, guidés par l'ambition d'un développement durable et notre responsabilité sociétale.

Depuis plus d'une dizaine d'années, nous soutenons avec conviction la course du cœur car nous souhaitons sensibiliser le public sur le don d'organes. Cet engagement nous tient à cœur car il exprime le partage de nos valeurs : engagement sociétal, sport et santé. L'équipe Sanofi composée de 20 coureurs prendra le départ au prologue le 20 mars 2024.

Notre partenariat avec les Jeux Olympiques et Paralympiques de #Paris2024 souligne notre engagement à favoriser l'activité physique au service de la prévention et du soin des personnes malades. Pour en savoir plus, consultez notre site www.sanofi.fr et suivez nous sur X, Instagram, LinkedIn



CHIESI



CHIESI est un groupe familial biopharmaceutique italien proposant des solutions thérapeutiques innovantes aux patients dans ses trois domaines d'expertise : AIR (produits et solutions pour les maladies respiratoires du nouveau-né à l'adulte), RARE (traitements pour les maladies rares et ultra-rares), CARE (produits et services en transplantation rénale et hépatique) et prévention (micronutrition).

Regroupant près de 6 500 collaborateurs dans le monde, CHIESI est présent en France sur l'ensemble de la chaîne de valeur ajoutée – R&D, production, distribution et mise à disposition auprès des professionnels de santé et des patients - avec un chiffre d'affaires atteignant près de 175 M€ en 2022.

Certifié B-Corp, CHIESI s'engage dans l'amélioration de la qualité de vie des patients, de manière responsable et durable envers la Société et l'environnement. Depuis avril 2021, CHIESI France est le premier laboratoire pharmaceutique Société à Mission.

Pour davantage d'informations : <http://www.chiesi.fr>

ASTELLAS



Astellas est un laboratoire japonais parmi les plus innovants. Présent aujourd'hui en oncologie et transplantation, avoir un impact positif sur la vie des patients est la raison d'être de tout ce que nous faisons.

Nous concentrons notre recherche et notre développement sur des produits pharmaceutiques innovants dans des domaines thérapeutiques où le besoin médical est encore insuffisamment couvert et qui ont le plus grand potentiel pour transformer des vies.

C'est pourquoi nous investissons en permanence dans de nouveaux médicaments, technologies et domaines thérapeutiques, et travaillons sans relâche pour les mettre au service de ceux qui en ont le plus besoin.

Nos collaborateurs sont la force motrice de ce que nous faisons. Leur passion nous incite à être une organisation dynamique, engagée à apprendre en permanence et à nous remettre en question pour améliorer la vie des patients. Nos valeurs, à savoir les patients comme priorité, l'implication responsable, l'engagement sur des résultats, l'ouverture comme état d'esprit et l'intégrité comme socle de nos valeurs, constituent le fondement de notre culture, et nous vivons ces valeurs au quotidien.

Nous sommes une entreprise pharmaceutique mondiale dont le siège social est au Japon et qui compte plus de 14 500 employés dans plus de 70 pays à travers le monde.

NOVONORDISK



Novo Nordisk est une entreprise de santé internationale de 1er plan, créée en 1923, détenue par une fondation et dont le siège social est situé au Danemark.

Novo Nordisk emploie près de 72 000 personnes dans 80 pays et ses solutions de santé sont disponibles dans 170 pays. Environ 370 collaborateurs travaillent pour la filiale française de Novo Nordiskur dont le siège est situé à Paris - La Défense.

Le site de Chartres est spécialisé dans la production de cartouches et de flacons d'insuline, ainsi que dans l'assemblage et le conditionnement de stylos injecteurs préremplis. En 2022, de nouveaux investissements ont permis l'installation d'un module dédié au conditionnement d'un médicament de la classe des analogues du GLP-1 (glucagon-like peptide-1) indiqué dans le diabète de type 2. Avec environ 1 750 salariés, le site de production chartrain de Novo Nordisk est le 1er employeur privé en Eure et Loir. Chaque jour, environ 10 millions de personnes diabétiques dans le monde bénéficient d'une solution de santé « Made in Chartres ».

LYCEENS DE L'IROISE



Depuis maintenant 3 ans la classe "Option EPS" du lycée de l'Iroise à Brest travaille sur un projet autour du don d'organes. Ils souhaitent par leurs actions sportives diffuser l'information et la promotion du don en général.



Pour plus de renseignements :

WWW.TRANS-FORME.ORG

WWW.LACOURSEDUCOEUR.COM

#CDC2025 #CourseDuCoeur #Dondorganes



Contacts presse : Vie publique / CommStrat

atruchot@commstrat.fr

Adeline Truchot - 06 60 83 01 03